

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.011 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

# El Rey interviene en la crisis: "La Constitución prevalecerá"

Mas fracasa por segunda vez en su intento de conseguir la investidura

**El presidente** en funciones asegura que desobedecerá el veto del Constitucional

La CUP exige la declaración de una república catalana independiente en 18 meses

MIQUEL ALBEROLA, **Madrid** El Rey trasladó ayer a los españoles un mensaje de seguridad al afirmar claramente que "la Constitución prevalecerá" ante el desafío independentista en Cataluña. Felipe VI sostuvo en un discurso en Madrid que el pueblo español "no está dispuesto a que

se ponga en cuestión su unidad, que es la base de su convivencia en paz y libertad". Por su parte, Artur Mas se convirtió en el primer aspirante a presidir la Generalitat rechazado en dos ocasiones, después de avanzar que no piensa obedecer el veto del Tri-

Los líderes regionales del PSOE temen que el conflicto catalán beneficie a Rajoy P22

bunal Constitucional a la declaración de independencia. La CUP le negó de nuevo sus votos en el Parlament, aunque después le detalló unas exigencias entre las que se encuentra que se declare una república catalana en 18 meses. Páginas 17 a 22

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### Europa sigue levantando muros contra la inmigración

Suecia se suma a Austria y Alemania al suspender la libre circulación

LUCÍA ABELLÁN, **La Valeta** El mismo día en que los líderes de la UE se reunían en Malta para tratar la crisis de los refugiados, Suecia anunciaba que se suma a Austria y Alemania y suspende el tratado que permite la libre circulación. Eslovenia, además, construirá un muro en la frontera con Croacia para impedir la llegada de migrantes.



ALVARO GARCIA

#### Medidas drásticas ante la elevada contaminación en Madrid

Ante los elevados niveles de contaminación registrados en Madrid en los últimos días, el Ayuntamiento que gobierna Manuela Carmena ha tomado medidas drásticas. La primera, ya en vigor ayer, ha sido limitar de 90 a 70 kilómetros por hora la velocidad en los accesos a la ciudad y en la circunvalación de la M-30. La segunda se pone en marcha hoy al dispararse en las mediciones el dióxido de carbono en la

atmósfera: el Consistorio prohíbe a los no residentes aparcar en la zona de estacionamiento público del centro. Si, pese a ello, sigue sin amainar la polución, se establecerían más restricciones en la entrada de coches a las zonas centrales de la capital. En la fotografía, tomada a mediodía, una vista de la ciudad desde el Cerro del Tío Pío, en el distrito de Vallecas. PAGINA 31

Editorial en la **Página 12** 



#### EL PRESENTE DEL CAMBIO CLIMÁTICO / 1

## Naturaleza muerta en el agua salada del Ebro

ANA CARBAJOSA, **Deltebre** "El mar va ganando terreno y esto se va salinizando. Cada día está un poco más muerto". La degradación se ha producido en medio siglo. El arrocero Dani Forcadell constata sus graves efectos: cada año se recoge menos grano en los marjales del delta del Ebro, cuyas 20.000 hectáreas sufren intensamente los efectos del cambio climático. Las temperaturas aumentan, el agua del mar se abre paso y

la fauna se asfixia. Antes, el marisco era abundante. Hoy, las crías mueren, pues no aguantan temperaturas de más de 27 grados. Además, el calor extremo propicia la aparición de plagas como la del caracol manzana. Esta puede ser una zona beneficiada si los Estados que se reúnen en la cumbre del clima de París en tres semanas logran un acuerdo para poner límites a la emisión de gases de efecto invernadero.

